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REQUERIMENTO Nº 186/2025 

Assunto: Ao Senhor Eleuses Paiva, digníssimo Secretário de Saúde do Estado de São Paulo, 

solicitando sua especial atenção com relação ao grave problema que Jacareí está 

enfrentando em relação ao atendimento de casos de alta complexidade na especialidade de 

oftalmologia. 

 

REQUEREMOS ao Excelentíssimo Senhor Presidente desta Casa, 

ouvido e aprovado pelo Egrégio Plenário, cumpridas as formalidades regimentais, seja 

encaminhado ofício ao Senhor Eleuses Paiva, digníssimo Secretário de Saúde do Estado 

de São Paulo, solicitando sua especial atenção com relação ao grave problema que 

Jacareí está enfrentando em relação ao atendimento de casos de alta complexidade na 

especialidade de oftalmologia. 

Torna-se imprescindível o aumento de vagas para essa especialidade no 

sistema CROSS. Por esse motivo, solicitamos ao Governo do Estado que priorize os 

pacientes que aguardam por procedimentos oftalmológicos de alta complexidade, tendo 

em vista que Jacareí tem recebido, em média, apenas uma ou duas vagas por mês, o que 

é claramente insuficiente diante da demanda existente. 

Em nosso município, entre os pacientes indicados para avaliação na área 

de retina, observa-se um número elevado de casos classificados como “eletivos”, sendo 

ainda mais expressivo o número de pacientes com indicação “urgente”. No entanto, 

enfrentamos longos períodos em que nenhuma vaga é disponibilizada para o 

agendamento dessas consultas ou procedimentos, o que agrava consideravelmente a 

situação clínica dos pacientes. 

De acordo com informações da Prefeitura Municipal, a Secretaria de 

Saúde tem reiteradamente acionado o Estado, por meio da DRS XVII, participando de 

reuniões técnicas, como as Câmaras Técnicas e a Comissão Intergestores Regional 

(CIR), além do envio de diversos ofícios, sempre manifestando preocupação quanto à 

gravidade do cenário na especialidade de oftalmologia. 

Cabe destacar que a ausência de atendimento adequado, especialmente 

nos casos graves, compromete não apenas a saúde, mas também a vida pessoal e 

profissional dos pacientes. A prestação de serviços públicos de saúde de qualidade é 
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dever do Estado, e o repasse de recursos aos municípios é essencial para garantir que o 

cidadão tenha acesso pleno aos seus direitos constitucionais. 

Infelizmente, o processo de atendimento na rede pública é moroso: após 

a primeira consulta, o paciente ainda precisa aguardar pelos exames complementares, 

retornar ao oftalmologista e, somente então, ingressar na fila cirúrgica. Essa demora pode 

comprometer seriamente o prognóstico clínico, agravando o quadro de perda progressiva 

da visão e impactando diretamente a qualidade de vida do indivíduo. 

Jacareí necessita, com urgência, de ações efetivas que possibilitem o 

controle da fila de espera, especialmente para os casos mais críticos. Como 

representantes da população, somos frequentemente procurados por munícipes em busca 

de ajuda, e é extremamente angustiante não poder oferecer a perspectiva de um 

atendimento ágil e resolutivo. Nossa cidade precisa desse suporte do Governo do Estado 

para garantir o pleno funcionamento do SUS e a realização contínua de atendimentos 

oftalmológicos, pondo fim às longas filas que colocam em risco a saúde visual de tantos 

cidadãos. 

Acreditamos que o Governo do Estado de São Paulo pode liderar uma 

mobilização eficaz, com a organização de forças-tarefas especializadas e mutirões de 

atendimento, priorizando os casos mais graves e reduzindo significativamente o tempo de 

espera por consultas, exames e cirurgias. Essa é a nossa reivindicação. 

Assim sendo, diante da urgência da situação, mui respeitosamente 

recorremos à compreensão e aos préstimos do digníssimo Senhor Secretário e, 

antecipando agradecimento pela atenção dispensada, subscrevemos. 

Sala das Sessões, 2 de abril de 2025. 

 

MARIA AMÉLIA 
Vereadora - PSDB / 1ª Secretária 


